

disposition du Comité central de la lutte contre la pornographie qui organise l'exposition ouverte au Reichstag.

Les députés, les membres du gouvernement et les représentants de la presse ont été invités à visiter cette collection d'œuvres malsaines, et constatent avec stupeur que chacun de ces livres doit avoir passé par de nombreuses mains. Des rapports du Comité qui sont joints à cette collection, il ressort que les écoliers et les jeunes gens attachés à un même atelier ou établissement se livrent entre eux à des échanges réguliers de ces produits orduriers. En 1908, les éditeurs de ces ouvrages, qui ne sont qu'au nombre d'une demi-douzaine dans l'empire allemand, ont vendu 25 millions de volumes de l'espèce !

La presse est unanime à appuyer le Comité organisateur et les députés qui réclament des mesures énergiques contre les exploitants de la pornographie.

CAUSERIES HISTORIQUES

Quelques conversions célèbres aux Etats-Unis

JAMES-FRÉDÉRIC WOOD

PREMIER ARCHEVÈQUE DE PHILADELPHIE

(Suite.)

L'Evêque

1857-1883

— o —

Le diocèse de Philadelphie avait alors (1857) à sa tête Mgr Jean-Népomucène Newman, homme d'une si grande sainteté qu'il a été depuis déclaré Vénérable. (1)

La santé du saint évêque était devenue chancelante, et il ne pouvait plus suffire seul à l'administration de son immense diocèse.

Pour ajouter au fardeau déjà si lourd de son épiscopat, les *Trustees* s'agitaient de nouveau et lui causaient beaucoup d'inquiétudes.

Mais, parmi tous ses soucis, il y en avait un autre qui

(1) Voir *Official Catholic Directory*, 1909.